

Schule im Herxfeld

Gemeinschaftshauptschule der Stadt Sassenberg ★ Im Herxfeld 5 ★ 48336 Sassenberg
Telefon: 02583-940440 ★ Telefax: 02583-940441 ★ e-mail: eirund@hauptschule-sassenberg.de

Bericht zur schulischen Situation im Schuljahr 2012/13

Schülerzahl und Klassenbildungen

Im Schuljahr 2012/13 besuchen 289 Schülerinnen und Schüler die Hauptschule im Herxfeld. Davon sind 129 Mädchen und 160 Jungen.

Durch die Einführung der Sekundarschule zum Schuljahr 2012/13 verteilt sich der Unterricht vom Jahrgang 6 bis zum Jahrgang 10 auf 11 Klassen. In den Jahrgängen 6 bis 9 sind jeweils 2 Klassen gebildet, im Jahrgang 10 sind es drei Klassen. Besonders hohe Schülerzahlen verzeichnet der Jahrgang 8 und der Jahrgang 9 mit durchschnittlich 31 Schüler – und Schülerinnen.

Zwei Schülerinnen wechselten zu Beginn des Schuljahres zur städtischen Realschule nach Warendorf, ein Schüler kam von dort in die Hauptschule Sassenberg.

Lehrerkollegium

Das Lehrerkollegium besteht aus 28 Kolleginnen und Kollegen, die auf der Basis der Vollzeitbeschäftigung oder Teilzeitbeschäftigung unterrichten. Seit Jahren gehören zwei Refrendarinnen/ Refrendare zum Kollegium. Weiterhin ist die Schulsozialarbeiterin Frau [REDACTED] mit einem Vertrag von 20,5 Wochenstunden in der Hauptschule beschäftigt.

Unterrichtsversorgung

Die Unterrichtsversorgung durch das Lehrerkollegium ist für alle Schülerinnen und Schüler umfangreich abgedeckt.

Die Hauptschule erhält weiterhin einen Stellenzuschlag für Intergartions- und Fördermaßnahmen, deren Notwendigkeit durch erstellte Konzepte immer wieder zu belegen ist.

Aus diesem Stundendeputat werden auch die Schülerinnen und Schüler, die der deutschen Sprache nicht mächtig sind, gefördert.

Weiterhin werden hieraus Stunden für den Unterricht in Kleingruppen verwendet.

Zuzüge ohne Sprachkenntnisse

Vor den Sommerferien 2012 kam ein Schüler aus Litauen ohne deutsche Sprachkenntnisse nach Sassenberg. Der Schüler erhält wöchentlich 12 Stunden Sprachunterricht. Eine Schülerin der Sekundarschule, die aus Polen nach Beelen gezogen ist, nimmt ebenfalls an diesem Förderunterricht teil.

Seit dem 20.09.2012 nehmen zwei Schüler aus Italien- die nach Füchtorf gezogen sind- an dieser Fördermaßnahme teil.

Für den Monat Oktober und für den Jahresanfang 2013 sind weitere Schüler/ Schülerinnen aus Italien angekündigt.

Ausblick auf das Schuljahr 2013/14

Auf kommunaler Ebene wurde für das Schuljahr 2013/14 der Übergang Beelener Hauptschüler nach Sassenberg beschlossen.

Konkret bedeutet das; dass die Hauptschule in Sassenberg im Schuljahr 2013/14 aus 10 Klassen bestehen wird, da aus der Hauptschule 3 Klassen entlassen werden, aber die Schülerinnen und Schüler aus Beelen in den Jahrgängen 9 und 10 jeweils eine komplette Klasse bilden.

Somit sind die Jahrgänge 9 und 10 im Schuljahr 2013/14 dreizügig.

Acht Schülerinnen aus Beelen werden auf zwei Klassen im Jahrgang 8 aufgeteilt. Im Laufenden Schuljahr arbeiten die Kollegien der beiden Hauptschulen über ihre Fachkonferenzen eng zusammen, damit ein reibungsloser Übergang im Sommer 2013 gelingt. Die Elternpflegschaft beider Schulen bringen sich in diesen Prozess ebenfalls ein.

Förderverein

Für die nächsten Wochen ist die Fusion des Fördervereins der Hauptschule mit dem sich konstituierenden Förderverein der Sekundarschule Sassenberg vorbereitet.

Hierzu sind die notwendigen juristischen Schritte getan und es soll somit ein Förderverein unter dem Namen **Förderverein Schule im Herxfeld, Abteilung Hauptschule/ Abteilung Sekundarschule der Stadt Sassenberg e.V.** eingetragen werden.

Raumsituation im Gebäude der Hauptschule Sassenberg

In den Sommerferien 2012 wurden 5 weitere Klassenräume vollständig saniert und haben somit den Standard den alle Ganztagsklassen seit 5 Jahren haben. Mit dem Einzug der Sekundarschule galt es Räume für 16 Klassen für den Klassen- und differenzierten Unterricht auszuweisen.

Für beide Systeme sind in Absprache der stellvertretenden Schulleitungen- Frau Peglau, Frau Timmer- überaus zufriedenstellende Lösungen erarbeitet worden.

In der Mensa werden an den Ganztagen- Montag, Mittwoch, Donnerstag- über 200 Essen ausgegeben. In diesem Schuljahr ist die Ausgabe noch in einem Durchgang möglich.

Am Freitag verbleiben noch ca. 40 Schülerinnen und Schüler zum Essen in der Schule, weil für den Jahrgang 6 und 7 der Hauptschule der Projektunterricht bis 15.30 Uhr stattfindet.

Schwerpunkt „Berufsorientierung“

Schüler und Schülerinnen des 8., 9. und 10. Jahrgangs sind in das Landesprojekt „Starktklar“ eingebunden.

Im dritten Jahr kooperiert die Hauptschule Sassenberg mit der Kreishandwerkerschaft Warendorf-Steinfurt und der Deula in Warendorf.

Beide Kooperationspartner machen den Schülerinnen und Schülern gezielt Angebote, die sich durch hohe Qualität auszeichnen.

Das Schülerunternehmen „Transform“ der Hauptschule Sassenberg hat sich nach der Markteinführung ihres Produktes am Markt etabliert.

In Zusammenarbeit mit dem Bundesverband der Holzindustrie hat sich das Schülerunternehmen in einer Fachzeitschrift bundesweit vorstellen können.

Der letzte große Erfolg liegt erst zwei Wochen zurück. Bei dem Wettbewerb „Ideenmacher“ konnte sich das Schülerunternehmen gegen starke Konkurrenz behaupten und gehört zu den besten

Bewerbern. Eine Abordnung aus der Hauptschule erhielt aus den Händen der Schulministerin Frau Löhrmann einen mit 2500 € dotierten Preis.

Dank

Für die gute Zusammenarbeit bedanke ich mich recht herzlich bei Rat und Verwaltung der Stadt Sassenberg. Namentlich bei Herrn Bürgermeister Josef Uphoff und dem Vorsitzenden des Schulausschusses Herrn Sökeland, verbunden mit der Weitergabe des Dankes an die verschiedenen Ämter im Rathaus.

Sassenberg, 25.09.2012

Dieter Sökeland
Vorsitzender

Josef Schilling
Schriftführer